
ふるさと郡上だより

✴  郡 上市の伝 説  ✴

鎌倉時代のこと。美濃国の山間に人々に危害を及ぼす大鷲が棲息しているとのこと
で、順徳天皇は藤原頼保に鷲退治を命じた。頼保は三十四人の兵と共に雲ヶ岳(現・
鷲ヶ岳)へ向かった。この時、鷲が二度鳴くのを聞いた地を二声(ふたこえ)、鷲の姿を
見た地を鷲見(わしみ)と呼び、現在の地名となっている。頼保は見事に大鷲退治を成
し遂げ、朝廷から鷲見(すみ)の姓を賜った。全国の鷲見姓の始まりはここにある。
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鷲 狩り (高鷲 町 )

一般社団法人　郡上・ふるさと定住機構

鬼退治   (美並町 ) 
平安時代、瓢ヶ岳に妖鬼がおり、粥川の里に下りては
人々を悩ませた。帝の命により藤原高光が鬼退治に向
かうが、鬼は変幻自在に行方をくらませるため高光は
困り果てた。すると粥川から一匹のうなぎが現れ、道案
内をするかのように前を行くので後を追うと、ついに鬼
を見つけ弓矢で退治することができた。高光は住民に
「うなぎは神の使いであるから大切にするように」と命じ
た。それ以来、粥川地域では今でもほとんどの人がう
なぎを食べない。大正時代にはうなぎの群生地として
国の天然記念物に指定されたが、昭和に入り病気でう
なぎが大量死し、今では姿を見かけなくなっている。

人 柱 およし ( 八   幡  町 )
八幡城改修の際、山頂という険しい地形のためか工事は
難航を極め、ついには「人柱を立てるしかない」とされた。
白羽の矢が立ったのは神路村(現・大和町神路)の百姓の
娘、十七歳のおよしだった。およしは男衆でも難儀した大
木の運搬を不思議な力で手助けしており、その噂が城主の
耳にも入っていたのだ。「不思議な力を持つ若い娘」という
のは人柱としてうってつけだった。父母や村人は悲しみに
暮れたが、およしはその秋の丑三つ時、吉田川の清流で身
を清め、真っ白な振袖と帯を纏い、城の下深くに眠った。そ
の後城主は目まぐるしく代わっていったが、城内のおよしの
社だけは歴代城主がみな大切に扱っている。

イラスト：笠井千賀子

郡上市には様々な伝説があるのをご存じでしょうか。その伝説は今でも語り継がれ現代の郡上の人々の暮らしにも
大きく関わっています。今回は3つの地域の伝説をご紹介いたします。
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バンド結成のきっかけはなんですか？
2022年の夏にMioさんとAiriさんが働いていた「郡上八幡 町屋
敷 越前屋」で郡上おどり保存会100周年記念展が開催されてい
ました。会場に展示してある楽器を触ってもいいよと言われた
ので、触っていたら楽しくなって練習をはじめるようになりま
した。三味線と太鼓を合わせたら、どんな感じかな？っとなっ
て、合わせてみたら、なんと成立！他のメンバーは人づてに集
まってきました。

ガールズバンドを結成してよかったことは？
初心者の移住者たちが勝手に始めたバンドだけど、市内外の
様々な場所で活動をしたことで、郡上の文化が、市外にも広が
って、いろんな人が、いろんな場所で郡上おどりができるよう
になったこと。

ガールズバンドの反響は？
郡上節をきっかけに若い人や、ベテランの人とつながることが
できて、市内外で交流が生まれました。
ケーブルテレビを見てくれている地元のおじいちゃん、おばあ
ちゃんから「がんばっとるねぇ」と声をかけられることもしば
しば(❁´◡`❁)

郡上おどりのお�子を演奏する女性グループ
2022年9月に結成　　2022年11月デビュー
メンバーは20～30代の６人で、３人が郡上に移住、他の３人は郡上と
首都圏の二拠点、結婚、地元出身者として郡上に関わる。別々のきっ
かけで郡上と関わってきた彼女たちが、どのように出会い、どのよう
な経緯でこのバンドが出来上がったのか、インタビューしました！

結成2年！
「郡上節ガールズバンド」 にインタビュー

⼀社）郡上・ふるさと定住機構
  移住相談窓⼝「ふるさと郡上会」
  岐⾩県郡上市⼋幡町島⾕�130-1�
  郡上市産業プラザ�4�階�
  TEL 050-5370-7310
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移住者交流会～糸かけ曼�羅編～
開催します！！

移住した人同士や移住者と地元の人との交
流を目的とした移住者交流会が今年も開催
いたします！今回は「つながる結びの輪」
をテーマに講師をお呼びし糸かけ曼�羅を
制作しながら交流をします。「はじめまし
て。」だと思っていたら参加者同士で意外
な共通点があることも！
みなさんのご参加、お待ちしております。

開催日：2月22日(土)
10：00～12：00
場所：郡上八幡青少年センター

空き家バンク相談窓口
郡上市内の空き家を掲載しています。
空き家バンクの登録件数も年々増えており、物件によってかたちや
つくりは様々。そのお家にしかない魅力がたくさんつまっていま
す。ぜひ郡上市空き家バンクホームページをご覧ください。

（左下から時計回り）Airi：三味線、Mio：太鼓、Hayaka：唄、
Yumiko：笛、Natsumi：三味線、（Sumire：三味線）

バンド活動の中で楽しかった思い出は？
デビューして丸二年がたった「町家オイデナーレ」では、デ
ビュー当時より安定感、一体感が増して、このメンバーでお
�子ができることがチョー気持ちいいと実感したこと。

苦労したことは？
結成してから2か月後にデビューが決まっていたので、時間と
の戦いでした。それまで楽器に触ったこともなかったため、
毎日泣きながら個々に練習をしましたね。これでいいという
のがないから、今でもずっと練習をしています。

郡上節で伝えたいメッセージは？
ただただ、郡上おどりを楽しんでもらえたらうれしいです。

今後の目標はなんですか？
ガールズバンドとして固まった目標っていうのはないです
が、ただこの「ガールズバンド」が個々のやりたいことを続
けられる場であり続けたいなと思っています。
いまのガールズバンドは、それがしっくりくる！

公式LINE　IROIRO郡上

郡上市の関係人口や移住
の情報を公式LINEで発信
しています。移住や二地
域居住、Uターンを検討中
の方や市内の学生さんな
ど、郡上市に関わる人、
関わりたい人に向けイロ
イロな情報をお届けして
います。右のQRコードよ
りご登録いただけます。

ぐじょのな～はち～ ま～ん  で て い く と～
き～は～♪♪♪ （ ア ソ ン レ ン セ ）


